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ЮБИЛЕЙ АГРОЛИЦЕЯ
85 лет со дня своего образо�
вания отметило в октябре од�
но из старейших специаль�
ных учебных заведений Ор�
ловской области — мценский
профессиональный агротех�
нический лицей № 18. 
В 1921 году в профессиональ�

ную техническую школу (а именно
так назывался тогда лицей) были
зачислены всего 26 человек — бу�
дущих трактористов. Сегодня
здесь на дневном отделении обу�
чается почти 900 студентов и ещё
600 — на вечернем. Чтобы полу�
чить качественное агротехничес�
кое образование, ребята приезжа�
ют не только из районов Орловщи�
ны, но и из соседних регионов, в
том числе из Тульской области. 

В лицее юношам и девушкам
предлагается 18 профессий. На�
иболее популярны сегодня среди
них техники�механики, газоэлек�
тросварщики, мастера сельского
хозяйства, технологи, техники�
электрики, продавцы, повара и
другие. 

Лучшие выпускники лицея про�
должают обучение в орловских ву�

зах, куда они приходят с крепкими
базовыми знаниями по инженер�
ной графике и гидравлике, автомо�
бильному, сварочному и слесарно�
му делу. Только в этом году более
60 выпускников лицея пополнили
студенческие аудитории Орлов�
ского государственного и Орлов�
ского аграрного университетов.

В арсенале образовательного
процесса лицея два учебных кор�
пуса, несколько лабораторий, мас�
терские, учебный полигон для
приобретения практики вождения,
современная сельскохозяйствен�
ная техника и учебное хозяйство
на 200 гектаров. 

Знания лицеисты получают с
помощью опытных педагогов. Чет�
веро из них являются заслуженны�
ми учителями РФ, двое — заслу�
женными мастерами производ�
ственного обучения. У учебного
заведения налажены партнёрские
связи с агролицеями Франции и
США. Ежегодно осуществляется
обмен делегациями. 

ТУРГЕНЕВСКИЕ ЧТЕНИЯ
В Орле в Государственном
литературном музее 
И.С. Тургенева заверши�
лись шестнадцатые Турге�
невские чтения, ежегодно
собирающие научную элиту
исследователей жизни и
творчества нашего великого
земляка, музейных работ�
ников, литературоведов и
преподавателей, студентов

филологических факульте�
тов вузов. 
В насыщенной культурной жиз�

ни города (на фоне эффектно от�
крывающихся творческих сезонов
— театральных, музыкальных, вы�
ставочных) они прошли традици�
онно скромно по форме и глубоко
содержательно по сути, как это
принято у профессионалов высо�
чайшего уровня, без излишней шу�
михи делающих дело огромной
общественной значимости.

За осенью в культурной жизни
нашего города прочно закрепи�
лось название Тургеневская. Ведь
обе главные даты жизни знамени�
того писателя (рождение и
смерть) пришлись именно на это
время года, а "городу Орлу при�
надлежит великая честь быть ро�
диной и колыбелью И.С. Тургене�
ва". Несмотря на то, что личность
и творчество нашего земляка про�
должают привлекать внимание ис�
следователей вот уже второе сто�
летие, и в этих научных сообщени�
ях  речь шла о вновь открытых ма�
лоизвестных фактах, связанных с
именем писателя.

Съехавшиеся в Орёл ведущие
тургеневеды из Московского госу�
дарственного педагогического ин�
ститута, Института русской литера�
туры (Санкт�Петербург) отмечали
огромную значимость работы ор�
ловских исследователей: широкую
известность и авторитет, в том чис�
ле и за пределами России, турге�
невских научных конференций,
творческую активность сотрудни�

ков музея писателя, исследования
краеведов, преподавателей вузов,
среди которых не только теорети�
ческие работы, но и научные труды,
основанные на изучении докумен�
тального и архивного материала.

Приближаются 190�летний юби�
лей писателя и 90�летие Государ�
ственного литературного музея
И.С. Тургенева. Местом, объединя�
ющим научные, просветительские
тургеневские центры, и не только
российские, может стать именно
наш город. Сюда вновь устремятся
исследователи и поклонники твор�
чества великого мастера, в своих
произведениях сумевшего соеди�
нить романтику и реальность, со�
здать атмосферу всемирной гармо�
нии. Хотелось бы соответствовать.

ЧУДО�ПЕЧИ
В чугунолитейном цехе
Мценского литейного завода
уже скоро появится индукци�
онно�плавильный комплекс,
состоящий из двух среднеча�
стотных печей, способных
выпускать до 11 тонн жидко�
го металла в час. 
Сейчас администрацией пред�

приятия решаются все вопросы,
связанные с приобретением и  по�
ставкой во Мценск нового обору�
дования.  

По словам начальника отделе�
ния чугунного литья Ю.В. Кондра�
тьева, среднечастотные печи в
комплексе с уже имеющейся на
заводе печью позволят цеху выйти

на производственные мощности
до 30—40 тыс. литья в год. Это оз�
начает, что "мы сможем в будущем
выпускать до 3—4 тыс. тонн гото�
вой продукции". Важный момент:
такие печи оснащены устройства�
ми, позволяющими быстро загру�
зить шихту, а также перейти на
другой сплав. Сейчас этот процесс
занимает почти сутки. Кроме того,
печи оснащены современной сис�
темой гидравлики и охлаждения, а
компьютерная система комплекса
позволит контролировать вес ме�
талла в печи.

ВЫСТАВКА ДОСТИЖЕНИЙ
ОРЛОВСКИХ ЭНЕРГЕТИКОВ

В Орловском государствен�
ном аграрном университете
состоялась выставка, посвя�
щенная девятилетию кафед�
ры "Электроснабжение" и па�
мяти ее первого заведующе�
го доктора технических наук,
профессора, проректора по
международным связям
ОрелГАУ Валерия Георгиеви�
ча Васильева. 
В рамках выставки была раз�

вернута и подготовленная совме�
стно с ОАО "Орелэнерго" фотоэкс�
позиция, посвященная 50�летию
единой энергосистемы страны.  

На выставке были представле�
ны основные научные достижения
студентов и преподавателей. На�
пример, за последние пять лет со�
трудники кафедры получили 16 па�

тентов, было опубликовано более
150 научных статей. 

Главное направление научной
работы — автоматизация электри�
ческих распределительных сетей.
Ведутся исследования в области
нетрадиционных и возобновляе�
мых источников энергии. 

Во многом своими успехами ка�
федра "Электроснабжение" обяза�
на тесному сотрудничеству с ОАО
"Орелэнерго". Руководители ком�
пании, сообщила её пресс�служба,
оказывают большую помощь в
формировании материальной ба�
зы, практической подготовке сту�
дентов. На электросетевых пред�
приятиях организуются выездные
защиты дипломников. Ежегодно
среди студентов�энергетиков про�
водится конкурс на лучшую науч�
ную работу. На базе некоммерчес�
кого образовательного учрежде�
ния "Орловский учебный комби�
нат", учрежденного ОАО "Орелэ�
нерго", открыт филиал кафедры.
Здесь студенты обучаются технике
безопасности на производстве. 

За девятилетнюю историю ка�
федрой подготовлено более 150
инженеров�электриков. Высокий
уровень профессиональной подго�
товки гарантирует востребован�
ность выпускников на рынке труда.

ПРОШЛИ IV ДЕНИСЬЕВСКИЕ
ЧТЕНИЯ

Недавно Орел в очередной
раз принимал гостей из

разных регионов России —
ученых, научные интересы
которых — вопросы исто�
рии, теории и практики
библиотечного дела, биб�
лиографоведения и книго�
ведения.
IV Денисьевские чтения, про�

веденные областной публичной
библиотекой им. И.А. Бунина и
институтом искусств и культуры,
— это дань памяти ученого, жур�
налиста, библиотечного деятеля
и педагога Виталия Николаевича
Денисьева. Человек, которым по
праву может гордиться наш го�
род, сегодня становится тем
объединяющим звеном, которое
позволяет определить общие
цели, выработать стратегию
развития библиотечного дела в
России, наконец сделать нас
ближе и понятнее друг другу.

В работе конференции приня�
ли участие видные ученые из
Москвы, Липецка, Брянска, Ор�
ла. Круг обсуждаемых вопросов
был исключительно многообра�
зен, и особенно ценно то, что
исследования нашего земляка
В.Н. Денисьева оказались вклю�
ченными в широкий научный
контекст.

Ставшие традиционными,
чтения вносят значительный
вклад в изучение историко�куль�
турного наследия орловского
края и нашей страны в целом.

Информагентство
"Орловской правды".

ПОГОДА

Температура воздуха 

в Орле и по области 

�1°—+4°, ясно.

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

КРЕПЧЕ 
ЗА БАРАНКУ

ДЕРЖИСЬ, ШОФЕР!
8 пригородных и 5 между�
городных маршрутов об�
служивают сотрудники
МУ ПАТП "Покровское". В
честь профессионального
праздника здесь поощри�
ли лучших работников.

За высокие производ�
ственные показатели отмече�
ны водители Игорь Шамонов,
Александр Фурсов, Сергей
Толмачев, Юрий Никулин,
Александр Сысоев, диспетчер
Надежда Чернодымова и ряд
других работников.

В настоящее время пред�
приятие не только обеспечи�
вает пассажирские перевоз�
ки, но и организовало на сво�
ей базе ряд услуг для авто�
мобилистов района. Это
ощутимо подкрепляет фи�
нансовое положение транс�
портников и позволяет ста�
бильно выплачивать заработ�
ную плату. 

(Продолжение подборки 
на 2�й стр.).

ПОДАРКИ ДЛЯ
БУДУЩИХ МАМ 

На днях в районе магазина
"Мелодия" (ул. Комсомоль�
ская, 171) открылся мага�
зин, специализирующийся
на продаже товаров для бе�
ременных женщин.

В нем представлен весь
спектр необходимых вещей
для молодых мам. Представи�
тели женской консультации
Заводского района высказали
пожелание, чтобы во всех рай�
онах города возле женских
консультаций были открыты
аналогичные торговые точки. 

(Продолжение подборки 
на 7�й стр.).

ГОРОД ОРЁЛ

В совещании приняли
участие главы районов,
руководители областных
служб и ведомств, рай�
онных управлений АПК,
руководители управляю�
щих и инвестиционных
компаний.

В ходе совещания за�
слушаны отчеты глав
Верховского, Новодере�
веньковского, Болхов�
ского, Глазуновского,
Малоархангельского, Мценского,
Урицкого, Ливенского, Орловского и
Покровского районов.

Итоги совещания подвел губерна�
тор области Е.С. Строев, отметив�
ший, что даже в тяжелейших погод�
ных условиях этого года область в
три раза увеличила производство са�
харной свеклы, урожай зерновых
также получен на уровне прошлого
года, а в некоторых районах и хозяй�
ствах удалось добиться повышения
урожайности и валового сбора зер�
на. Современная техника и техноло�
гии позволяют в любых условиях
обеспечить высокие результаты,
подчеркнул Е.С. Строев. В качестве
примера успешной работы был на�
зван Малоархангельский район, где
налажено эффективное взаимодей�
ствие с инвестиционными компания�
ми, получены хорошие урожаи и зер�
новых, и особенно сахарной свеклы,
расширяются площади посевов на
будущий год. Вместе с тем губерна�
тор высказал ряд критических заме�
чаний в адрес руководителей райо�

нов, сельхозпредприятий, инвести�
ционных структур, не представивших
прогнозных планов увеличения объ�
емов производства зерновых, техни�
ческих культур, животноводческой
продукции. Ранее достигнутые инве�
стиционные соглашения должны
безусловно выполняться, подчерк�
нул Е.С. Строев, говоря прежде все�
го о развитии отрасли животновод�
ства и свеклосеяния. Также особое
внимание необходимо обратить на
проблему кадрового потенциала
АПК, поддержку молодых специали�
стов, решение социальных вопросов
на селе. Соответствующие измене�
ния в бизнес�планы муниципальных
образований должны быть внесены к
январю 2007 года, когда будет про�
ведено итоговое совещание, посвя�
щенное социально�экономическому
развитию территорий. 

В работе совещания принял учас�
тие председатель областного Совета
народных депутатов Н.А. Володин.

Соб. инф.

ДОРОЖЕ НЕФТИ

У нас ведь иные приоритеты.
Крепко пахнущие черным золотом.
Живем одним днем. Как времен�
щики. Не задумываясь, что сырье�
вая наша мощь, растущие не по
дням, а по часам объемы нефте� и
газопродаж — свидетельство хищ�
нически�примитивного развития
российского бизнеса. 

Мы бедны при колоссальных
природных богатствах. Потому что

кроме них нам попросту не с чем
больше выйти на мировой рынок. 

Между тем все развитые страны
пошли другим путём. У них иные
акценты в выстраивании экономи�
ческих приоритетов. Они давно (и
весьма дальновидно) отдали пред�
почтение электронике — на этом, в
основном, и строится их госполи�
тика в производственной сфере.
Совсем не случайно годовой това�
рооборот мирового электронного
рынка составляет сегодня порядка

200 млрд. долларов. Причем еже�
годный прирост превышает 15%.
Уже более 30 лет, и такая тенден�
ция, утверждают аналитики, теря�
ется в будущих десятилетиях. 

А самое главное и в первую оче�
редь показательное для нас: в де�
нежном эквиваленте объем произ�
водства электроники превышает
объем нефтедобычи странами
ОПЕК! "Электронные" страны еже�
годно инвестируют в "отрасль бу�
дущего" сумасшедшие, по нашим

меркам, средства. Явные лидеры,
США и Япония, — 20 млрд. долла�
ров, Южная Корея — около 5
млрд., Китай, Тайвань и прочие
"тигры" — до 2 млрд. долларов. 

Увы, нам здесь похвалиться не�
чем. Сравните: российская элек�
троника может рассчитывать  на
бюджетную поддержку, не превы�
шающую 50 млн. долларов в год.

(Окончание на 2�й стр.).
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

«ВЕКТОР» РАЗВИТИЯ 
ОРЛОВСКОЙ ЭЛЕКТРОНИКИ

Впервые в истории России 25—26 октября в Москве прошел

форум депутатов законодательных (представительных)

органов субъектов Российской Федерации, входящих в

Центральный федеральный округ.

Цель форума — содействие претворению в жизнь политики

Президента Российской Федерации в отношении

социально�экономического развития субъектов РФ.

Федеральный закон "О государственном регули�
ровании производства и оборота этилового спирта,
алкогольной и спиртосодержащей продукции" всту�
пил в силу с 1 января 2006 года. Как отразился он на
предприятиях и организациях, занимающихся произ�
водством, реализацией винно�водочной продукции?
Пострадали ли потребители и как обезопасить себя
от покупки поддельного товара? Ответить на эти и
другие вопросы мы попросили генерального дирек�
тора ООО "Август�91",  председателя орловской алко�
гольной ассоциации "Орел Алко" В.А. Тенитилова. 

В прошлый четверг состоялась очередная сессия орловского горсовета.  В самом начале за�
седания депутаты  прояснили ситуацию в расстановке политических сил после довыборов 8 ок�
тября. Пятеро "новеньких" — А.Н. Петров, В.В. Аносов, А.Я. Коровин, Ю.П. Васильев и А.А. Лаза�
рев — подали заявления о вступлении в депутатскую фракцию "Единая Россия". Шестой доиз�
бранный депутат — В.И. Загайнов — присоединился к фракции КПРФ. В то же время "родинец"
М.Ю. Боев вышел из этой фракции, пояснив свои действия изменениями в его партии в связи с
реорганизацией (слияние РПЖ, "Родины" и партии пенсионеров). Таким образом, во фракции
КПРФ по�прежнему девять депутатов, единороссы же  имеют 26 мандатов, которые позволяют
им собирать кворум при любых перипетиях политической борьбы. И теперь можно надеяться, что
весенне�летние сценарии, когда заседания горсовета срывались из�за демонстративного ухода
с заседания части депутатского корпуса (КПРФ), не повторятся.

Двухэтажный дом стоит в
окружении хозяйственных
построек. Прогуливающиеся по
вольеру фазаны на нас не
обращают внимания и решают свои
птичьи вопросы. Рабочие
выгружают из машины цемент и
доски.

— Баньку будем строить, — поясняет
директор охотхозяйства А.А. Комаров.

— Как хорошо здесь! — подумалось.

— Созданы все условия для того, что�
бы уставший после беготни по лесам
охотник смог как следует отдохнуть. А
когда баня начнет функционировать,
так вообще — сервис на уровне запад�
ных стандартов!

Правда, необходимо уточнить. Чтобы
всем этим воспользоваться, охотник
должен работать в ОАО "Золотой Орел"
или быть дорогим гостем руководите�
лей этого акционерного общества. Про�
стому охотнику сюда не попасть… 

Был такой период в советские времена,
когда сельские медпункты имели право
выдавать заболевшим справки, кото�

рые освобождали людей от работы. Правда,
не более чем на три дня (а если не успел "ок�
лематься" — поезжай в районную поликли�
нику), но все�таки все простуженные и грип�
позные шли сначала к своему "фельшеру".

С тех пор многое изменилось. Напри�
мер, людей в селах и деревнях поубави�
лось, но те, что остались, по�прежнему
идут в свой медпункт. Называются они те�
перь иначе — фельдшерско�акушерский
пункт, но суть не изменилась.

Даже наоборот, сейчас медик в отдален�
ных поселениях нужнее, чем раньше. Неко�
торым больным, пожилым и одиноким, об�
ратиться за помощью больше не к кому.

В нашей области действует 475 мед�
пунктов. Это немало. Во всяком случае, по�
следние несколько лет орловскому област�
ному здравоохранению удается их сохра�
нять. Но с 1 июля нынешнего года, когда
фельдшерам повысили зарплату, на по�
верхность всплыл вопрос об обязательном
лицензировании фельдшерско�акушерских
пунктов.

2�я стр.

2�я стр.

В ЦФО ДАН СТАРТ 
НОВОМУ ПРОЕКТУ

ЗАПИСКИ НЕОХОТНИКА

ЛИЦЕНЗИЯ

ЧЧЧЧ ЬЬЬЬ ИИИИ     
УГОДЬЯ?ОХОТНИЧЬИ
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ММММЕЕЕЕДДДДИИИИКККК    ВВВВ    ДДДДЕЕЕЕРРРРЕЕЕЕВВВВННННЕЕЕЕ АКТУАЛЬНО

КАК ВЫЙТИ 
ИЗ «КРЕПКОГО» КРИЗИСА?

НА СЕССИИ ОРЛОВСКОГО ГОРСОВЕТА

ЗА ПОМОЩЬЮ К ГУБЕРНАТОРУ

Как это ни

печально, но

отечественная

электроника —

вчерашний,

нет, скорее,

позавчерашний

день по

сравнению с

достижениями

передовых в

этой сфере

стран. Звучит

как приговор:

Россия в

расчете на

душу

населения

отстает по

производству

электроники от

США в 90 раз,

Японии — в 80,

стран Европы

— в 40 раз!.. 

7�я стр.
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Вчера в администрации области состоялось совещание,

посвященное вопросам социально�экономического

развития сельских территорий. Провел совещание

губернатор Орловской области Е.С. Строев.

ОТЧЁТЫ ГЛАВ РАЙОНОВ


